

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

IFE DECIDE HOY REDISTRITACIÓN; EL MIÉRCOLES ELEGIRÁN PRESIDENTE PROVISIONAL

En el proyecto de resolución sobre redistribución que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) discutirá hoy se propone confirmar las cabeceras en 210 distritos y realizar cambios en 90 más, a fin de repartir a la población y eliminar distritos que no contaban con sedes del IFE. Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Estado de México, Querétaro y Tamaulipas ganan un distrito electoral; es decir, una curul en la Cámara de Diputados; mientras, el Distrito Federal perdió tres y Veracruz, Sinaloa, Oaxaca y Puebla pierden una cada uno. De los 90 distritos con cambios, en 44 había dos o más sedes del Instituto, a la vez que en 46 se aprobarán nuevas cabeceras. Jalisco obtiene un distrito en Tlaquepaque, mientras Tecamac será el distrito electoral que estrene el Estado de México. Por otra parte, el miércoles 30 será la sesión de despedida de los consejeros Alfredo Figueroa, Francisco Guerrero, Macarita Elizondo y Leonardo Valdés Zurita, titular del IFE, de quien se espera un informe de gestión. Por la tarde del miércoles los cuatro consejeros que se quedan -Marco Antonio Baños, Lorenzo Cordova, María Marvan y Benito Nacif- decidirán quién de ellos ocupa la presidencia provisional mientras la Cámara de Diputados decide los nombramientos respectivos. Lo anterior para que el jueves 31 de octubre, en sesión del Consejo General, tome protesta el consejero elegido para presidir el órgano comicial. (EXCÉLSIOR, P. 7 Y 12, SECC. NACIONAL, AURORA ZEPEDA)

PARTIDOS Y GOBIERNO, INCAPACES DE ALCANZAR CONSENSOS SOBRE LA REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL

Sin un documento integral de propuestas, muchos acuerdos e igual número de discrepancias, los representantes y legisladores de los tres principales partidos políticos y el gobierno federal fueron incapaces de alcanzar un acuerdo en su compromiso de reforma política dentro el Pacto por México. Aunque el Partido Revolucionario Institucional (PRI) expresó que honrará su palabra en la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE), ha formulado múltiples observaciones y advertencias que deben tomarse en cuenta antes de una eventual aprobación del nuevo órgano por parte del Congreso de la Unión, para no perder lo que con el Instituto Federal Electoral (IFE) se ha logrado en los años recientes. En la lista de desacuerdos destacan las reservas que el tricolor tiene para aceptar una segunda vuelta en la elección presidencial. En cambio, insiste en un modelo eficaz de gobiernos de coalición, como establece el propio documento original del Pacto. Las siete mesas de reforma política que desde agosto pasado fueron instaladas por los dirigentes del PRI, el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), así como por Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), sólo alcanzaron resultados dispares. En tanto, Miguel Barbosa, coordinador del sol azteca en el Senado de la República, refirió que este fin de semana se avanzó en la revisión del modelo del INE, sobre todo en la decisión de la Cámara de Diputados de elegir en paquete a los próximos consejeros electorales. (LA JORNADA, P. 9, SECC. POLÍTICA, JOSÉ ANTONIO ROMÁN; MILENIO DIARIO, P. 9, SECC. POLÍTICA, ANGÉLICA MERCADO)

SE APUNTAN SIETE PARA LA DIRIGENCIA DEL PAN

Sin una definición de las reglas para la competencia interna y, en consecuencia, sin una fecha para el cambio de dirigencia, en el Partido Acción Nacional (PAN) la carrera por su presidencia encontró su punto de arranque. Con un conflicto interno que no termina de tocar fondo, aunque todos aseguran que tienen focalizados los errores cometidos, los panistas se aprestan a vivir una nueva época electoral interna, en la que al menos la mitad de aspirantes se conocen en contienda. Gustavo Madero, actual dirigente nacional del blanquiazul; el senador Ernesto Cordero; Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial; Juan Manuel Oliva, ex gobernador de Guanajuato; el senador Juan Carlos Romero Hicks; el senador Héctor Larios y la ex senadora Gabriela Ruiz son los que están por ahora en la lista, previo a que el organismo político lance su convocatoria, aún sin fecha definida. Si bien el Instituto Federal Electoral (IFE) dio luz verde a las modificaciones estatutarias, el partido todavía tiene que elaborar los reglamentos que detallen el proceso de elección -entre otros- de su nueva dirigencia. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, SECC. NACIÓN, ARIADNA GARCÍA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

IRREGULARIDADES CUESTAN AL IFE UN GASTO EXTRA DE 2 MIL MILLONES DE PESOS, REVELA ESTUDIO

Un estudio de la empresa Deloitte sobre la estructura del Instituto Federal Electoral (IFE) revela un desorden administrativo que causa impacto en el costo de operación, duplicidad de funciones, ineficiencia en el funcionamiento de áreas clave, como la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas, importantes recursos destinados a la supervisión del Instituto -con efecto muy reducido- y la necesidad no sólo de compactar áreas, sino de desaparecer otras que se consideran inoperantes. La empresa sostiene que comenzar a aplicar los cambios permitiría al IFE ahorrar poco más de 2 mil millones de pesos en seis años. El informe de la empresa fue solicitado por el mismo IFE y le costó 16 millones de pesos. El documento considera incluso que hay demasiado personal en la jerarquía de mando del organismo, al punto de sugerir desaparecer un nivel en órganos centrales prácticamente en lo inmediato: 2014. Las sugerencias de Deloitte para hacer eficiente la operación del IFE enfrentan en algunos casos objeciones legales, ya que, entre otras cosas, se cuestiona la permanencia de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, cuando sus funciones son temporales, aunque tiene sustento en la legislación electoral vigente. (LA JORNADA, P. 1 Y 8, SECC. POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

COAHUILA

PROMOTOR DE MOREIRA, AL IEPCC

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) integró a su Consejo General a Alberto Campos Olivo, ex juez penal y ex empleado del Congreso local que en 2011 promovió en redes sociales la candidatura de Rubén Moreira Valdez, gobernador de esa entidad. Esta decisión provocó que los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), así como los partidos estatales Unidad Democrática, Primero Coahuila, de la Revolución Coahuilense y Progresista se retiraran del Consejo General del IEPCC. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) no estuvo de acuerdo con la designación, pero seguirá en el organismo, al igual que los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Estatal Social Demócrata y Nueva Alianza. (LA JORNADA, P. 31, SECC. ESTADOS, LEOPOLDO RAMOS)

DISTRITO FEDERAL

COMIENZAN MAÑANA LAS ENTREVISTAS PARA LA PRESIDENCIA DE LA CDHDF

Dinorah Pizano Osorio, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), informó que del martes 29 al jueves 31 de octubre se llevarán a cabo las entrevistas a los aspirantes a ocupar la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF). Dijo que más de 400 organizaciones de la sociedad civil han participado dando su opinión acerca de los candidatos. Agregó que, de acuerdo con la convocatoria aprobada por unanimidad por los integrantes de esa comisión legislativa, dichas organizaciones podrán presentar sus opiniones hasta este lunes, por lo que las que aún no se han pronunciado pueden hacerlo. Para el desarrollo de las entrevistas, la diputada perredista precisó que cada aspirante expondrá no sólo su opinión personal relacionada con el trabajo realizado por la CDHDF, sino también las perspectivas y los retos de ésta, además de su propuesta de programa de trabajo. (LA JORNADA, P. 35, SECC. CAPITAL, BERTHA TERESA RAMÍREZ; MILENIO DIARIO, P. 21, SECC. CIUDAD Y ESTADOS, NORMA PONCE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

MICHOACÁN

SUFRE MICHOACÁN ACTOS TERRORISTAS

Un total de 18 instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), principalmente subestaciones, fueron ayer blanco de actos terroristas. Los ataques, que tuvieron lugar en diversos puntos de Michoacán, fueron perpetrados con artefactos explosivos y a balazos, lo que generó apagones en por lo menos 14 municipios. Por otra parte, también se registraron ataques incendiarios en cuatro gasolineras, dos en Morelia, otro en Apatzingán y uno más en Tarímbaro. Tras los atentados, el Ejército y la Policía Federal (PF) desplegaron ayer un operativo para resguardar las sedes de la CFE y evitar nuevos ataques. Además, brigadas expertas en manejo de explosivos recorrieron las instalaciones atacadas y levantaron registros sobre el tipo de armamento empleado por los delincuentes. Por su parte, mediante un comunicado, la Secretaría de Gobernación (Segob) informó que los ataques serán investigados por la Procuraduría General de la República (PGR) y su homólogo estatal, en el ámbito de sus respectivas atribuciones. (REFORMA, P. 1 Y 6, SECC. NACIONAL, STAFF)

RECONOCEN AL TEPJF COMO UNA DE LAS INSTITUCIONES MÁS INNOVADORAS DE 2013

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue galardonado, junto con otras 39 instituciones públicas, con el premio “Las Más Innovadoras del Sector Público 2013”, por la implementación y funcionamiento del Sistema de Información de las Elecciones Federales (SIEF), herramienta que permitió sistematizar la recepción, digitalización, turno y captura de los expedientes del cómputo distrital de la elección de Presidente de la República, así como los juicios de inconformidad respectivos, durante el Proceso Electoral Federal 2011-2012. Durante el evento celebrado en el hotel Four Seasons de la ciudad de México, la revista Information Week México galardonó a las instituciones del sector público que han logrado optimizar sus procesos internos y ofrecer productos que benefician a la sociedad en los ámbitos político, económico, educativo y judicial, a partir de la implementación de las tecnologías de la información. Mónica Mistretta, directora general de Netmedia, señaló que se trata de un reconocimiento que se entrega desde 2008, para premiar a los organismos que han logrado hacer de las tecnologías de la información un elemento estratégico que genere valor entre sus usuarios y la ciudadanía en general, en beneficio del desarrollo de nuestro país. El SIEF es resultado de un acuerdo de colaboración entre el TEPJF y el Instituto Federal Electoral (IFE) que ha fortalecido el trabajo conjunto entre ambas instituciones y ha sido fuente importante de información y apoyo para las ponencias de los Magistrados que integran el órgano jurisdiccional electoral, encargadas de analizar los recursos de impugnación que se presentan contra los resultados de una elección. El premio “Las Más Innovadoras del Sector Público 2013” fue entregado, en representación de la máxima autoridad judicial electoral del país, a Jorge Enrique Mata Gómez, secretario administrativo, y a Felipe de la Mata Pizaña, secretario general de Acuerdos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, SECC. NACIONAL, DOLORES ACOSTA; MILENIO DIARIO, P. 14, SECC. POLÍTICA, SILVIA ARELLANO; INTERNET: MILENIO.COM, SILVIA ARELLANO; YAHOO.COM, REDACCIÓN; DIARIO PROVINCIA.COM, REDACCIÓN; ENFOQUE NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; EL HERALDO DE CHIHUAHUA.COM, DOLORES ACOSTA; DIARIO FUERZA.COM, NOTIMEX; CALLE MÉXICO.COM, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

TEPJF Y ONCE TV DAN INICIO A HABLA DE FRENTE

Iniciaron las transmisiones del programa Habla de frente, programa de televisión producido por Once TV México con la colaboración del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que será transmitido todos los domingos a las 15:30 horas. La emisión televisiva forma parte de un torneo de debate entre alumnos de 12 instituciones de educación superior, públicas y privadas, en el que semana a semana se enfrentarán dos equipos y donde el ganador pasará a la siguiente etapa rumbo a la gran final. En esta ocasión, los jóvenes estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana plantel Xochimilco (UAM-Xochimilco) se enfrentaron en un intenso intercambio a sus homólogos de la Escuela Superior de Contabilidad y Administración (ESCA) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), campus Santo Tomás. Ambos equipos esgrimieron sus argumentos en torno al tema "Libertad de expresión en las campañas políticas", defendiendo, el primero, la necesidad de establecer límites a ese derecho en los procesos electorales frente a la postura del segundo por mantenerlo de manera irrestricta. Tras plantear sus respectivos posicionamientos, cuestionar y responder a sus oponentes, el jurado, integrado por dos "jueces de casa" y uno invitado, que en esta ocasión fue el especialista José Luis Buendía Hegewisch, determinó que el ganador fue el conjunto integrado por los alumnos de la ESCA, por lo que se mantendrá a la espera de su oponente en la siguiente ronda. Habla de frente, conducido por el politólogo Jorge del Villar, será transmitido semanalmente a través de la señal de Once TV México. (HABLA DE FRENTE, ONCE TV MÉXICO; UNIRADIO INFORMA.COM, REDACCIÓN)

ENTRA IFE EN PERIODO DE INCERTIDUMBRE

Los consejeros electorales Leonardo Valdés Zurita, Macarita Elizondo Gasperín, Alfredo Figueroa Fernández y Francisco Guerrero Aguirre concluirán esta semana su periodo en el cargo, con lo que el Instituto Federal Electoral (IFE) entrará a un periodo de transición en el que no existe certidumbre sobre cuándo serán nombrados sus nuevos integrantes, o si el Congreso decide desaparecer ese órgano para crear el Instituto Nacional Electoral (INE). Al respecto, Guerrero Aguirre comentó: "Veníamos a esta mesa a resolver los asuntos que corresponden y lo hicimos siempre, lo hicimos cuando éramos seis consejeros electorales, lo hicimos cuando fuimos nueve, lo hemos seguido haciendo ahora que somos ocho y estoy seguro que, para los colegas que continuarán en las labores del Instituto en este periodo incierto de transición que se avecina será también necesario continuar con el ejemplo que se estableció". En la elección presidencial de 2012 hubo un repunte en la participación ciudadana, con 62.08%, cuatro puntos arriba de los polémicos comicios del 2006. Además, los consejeros defendieron hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la certeza y coincidencia matemática en los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), conteo rápido y cómputos; sin embargo, no pudieron apartar del IFE la presunta inequidad en la contienda presidencial de 2012 denunciada por los partidos de izquierda con respecto a la campaña presidencial, que hicieron del caso Monex el mayor desafío del organismo. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 42, SECC. POLÍTICA Y SOCIEDAD, JORGE MONROY)

INSTITUTOS ESTATALES ELECTORALES, COTOS DE PODER DE LOS GOBIERNOS

Aunque los institutos estatales electorales fueron diseñados para ser autónomos e independientes de los gobiernos en turno, la mayoría de los partidos políticos y numerosos gobernadores buscan que dichos órganos les sean afines. En 2000, Víctor Cervera Pacheco, gobernador de Yucatán emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se enfrentó durante nueve meses en contra de Vicente Fox, presidente de la República, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Entre el 31 de agosto de 2000 y el 9 de mayo de 2001, la irreverencia de Cervera y del Congreso local, presidido por la también priísta Mirna Hoyos Schlamme, casi provoca la intervención de las fuerzas armadas para instalar a consejeros electorales insaculados por el TEPJF, ante la negativa de la Legislatura estatal de nombrar los integrantes del Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (IPEPAC). (LA JORNADA, P. 31, SECC. ESTADOS, CARLOS GARCÍA Y MIROSLAVA BREACH)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

PREVALECE FAVORITISMO EN CAMBIOS DEL SENADO

Después de un año de postergar los movimientos administrativos propios del cambio de Legislatura, el Senado de la República comenzó a relevar a diversos funcionarios de primer y segundo nivel. La semana pasada Cuauhtémoc Rodríguez Puente dejó la Subcontraloría de Responsabilidades, Quejas y Denuncias para que la ocupara Daniel Palafox Palafox, hijo de la senadora Martha Palafox, del Partido del Trabajo (PT). Además, Carlos Cravioto Cortés salió de la Dirección General de Asuntos Jurídicos y llegó Enrique A. de Icaza Pro, uno de los colaboradores más cercanos del senador panista Ernesto Cordero. De igual forma, Enrique Mendoza dejó de la titularidad del Archivo Histórico y Memoria Legislativa para dar un espacio a Luis Humberto Ladino Ochoa, cercano colaborador de Jorge Luis Preciado, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN). Los cambios continuarán en las próximas semanas y abarcan prácticamente todas las áreas del Senado; en la titularidad de la Coordinación de Comunicación Social se espera el arribo de una mujer. (EXCÉLSIOR, P. 1-2, SECC. NACIONAL, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

PREVÉN AVALAR HOY LEY FISCAL EN EL SENADO

El Pleno del Senado de la República prevé avalar hoy las leyes de Coordinación Fiscal y de Responsabilidad Hacendaria, que forman parte de la reforma fiscal, con cambios realizados el jueves, en comisiones, para impulsar mecanismos de austeridad y transparencia. Por la tarde se espera que en comisiones se discuta la miscelánea fiscal, con el fin de votarla y subirla mañana mismo al Pleno. Emilio Gamboa Patrón, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado, adelantó que el país tendrá una reforma hacendaria que permitirá combatir la inequidad y, a su vez, crecer el próximo año arriba de tres puntos del Producto Interno Bruto (PIB). En tanto, Miguel Barbosa, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, lanzó el reto al Partido Acción Nacional (PAN) para construir en la Cámara alta una alianza que impida aprobar las reformas hacendaria y energética. La única condición que puso es que, de darse una alianza en el Senado para estos dos temas coyunturales, los panistas firmen el compromiso para que sea, junto con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), un bloque consolidado. Por su parte, José González Morfín, vicepresidente de la Cámara de Diputados, llamó a los senadores a corregir la miscelánea fiscal aprobada en San Lázaro, con el fin de consensuar una propuesta más justa y menos agresiva en materia de impuestos. A su vez, Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados de Acción Nacional, acusó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de revivir la "receta económica" de más deuda y más impuestos, que a su juicio representa "el peor golpe a la clase media en décadas". (EL UNIVERSAL, P. 6, SECC. NACIONAL, FRANCISCO NIETO; MILENIO DIARIO, P. 6 Y 8, SECC. POLÍTICA, FERNANDO DAMIÁN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

ALISTA EL SENADO PLAN DE TELECOMUNICACIONES

La oposición en el Senado de la República presentará su propia reforma secundaria en materia de telecomunicaciones, al margen del Pacto por México, que será llevada hoy al Pleno de la Cámara alta, y que establece como sanción máxima la revocación del título de concesión ante el incumplimiento de las resoluciones que hayan quedado firmes en casos de conductas vinculadas con prácticas monopólicas. "Habrá de sancionarse con la revocación, el incumplimiento de resoluciones vinculadas tanto con prácticas absolutas como con las de naturaleza relativa, así como todo tipo de concentraciones prohibidas en términos de las disposiciones en materia de competencia económica, que en los mercados de telecomunicaciones y radiodifusión son aplicadas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones", se indica. En un extenso apartado de transitorios, los legisladores de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC) y Nueva Alianza también refieren las consecuencias que enfrentarán los concesionarios que sean calificados como "preponderantes" y que no cumplan con las disposiciones ordenadas por la autoridad. De manera particular, señalan que les será revocado el título de concesión cuando no cumplan con medidas de separación contable, funcional o estructural de las empresas operadoras. Señala que, en caso de reincidencia, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) podrá aplicar multas hasta por el doble de la sanción originalmente impuesta y hasta del triple en la segunda ocasión, lo que llevaría la pena económica máxima hasta los 194.3 millones de pesos. (REFORMA, P. 2, SECC. NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO)

DAN CONTRATO PARA VIGILAR A LEGISLADORES

La Presidencia de la República contrató a un particular para vigilar a legisladores y cabilderos en la discusión de las reformas estructurales. Ello pese a que, de manera oficial, cuenta con funcionarios para atender la relación de Los Pinos con el Congreso. Por adjudicación directa, Jorge Jaime Díaz Basáñez fue contratado por la Presidencia para que le proporcione el servicio de "asesoría para el seguimiento de las actividades parlamentarias en el Congreso de la Unión". Esto implica la presencia de observadores en el lugar para elaborar reportes. La descripción del servicio es clara: Díaz Basáñez tendrá que enviar personal a San Lázaro y al Senado para que esté pendiente de cómo evolucionan las iniciativas del Ejecutivo y las reformas estructurales. Otra de sus funciones es ver cómo interactúan los legisladores y los múltiples grupos de interés que, por medio del cabildeo, tratan de influir en sus decisiones. También deberá observar el trabajo en las Secretarías técnicas de las comisiones, que es donde está el personal de las cámaras que redacta las leyes. El contrato fue adjudicado el 17 de octubre por 348 mil pesos y estará vigente hasta el 31 de diciembre. De manera oficial, los responsables de la relación con el Legislativo son Jesús Ramírez Stabros, titular de la Coordinación de Vinculación de Los Pinos, y Felipe Solís Acero, subsecretario de enlace legislativo de la Secretaría de Gobernación (Segob). (REFORMA, P. 1 Y 3, SECC. NACIONAL, VÍCTOR FUENTES Y CLAUDIA GUERRERO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

BUSCARÁ PAN QUE MÉXICO SE UNA A BRASIL Y ALEMANIA EN DEMANDA CONTRA EU POR ESPIONAJE

Con el argumento de que México no puede seguir con esa tibieza, Laura Angélica Rojas, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Organismos Internacionales del Senado, anunció que el Partido Acción Nacional (PAN) promoverá un punto de acuerdo para que la Cámara alta pida al gobierno mexicano copatrocinar la demanda que harán ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) los gobiernos de Brasil y Alemania para reclamar a Estados Unidos (EU) que cesen los actos de espionaje a mandatarios y funcionarios. La legisladora panista consideró que México debe adoptar una posición más firme respecto del espionaje del que fueron objeto el ex presidente Felipe Calderón y el actual mandatario, Enrique Peña Nieto, por lo cual debe definir si se va a apoyar o no esta resolución en la ONU la siguiente semana. La panista recordó que en la comparecencia de José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), se le expresó la inconformidad que tienen los senadores por la postura tibia que ha asumido el gobierno en este tema. Rojas reveló que, hasta donde tiene conocimiento, en la cancillería sí se valora llevar el tema a la ONU, por lo cual instó al gobierno mexicano a sumarse a la resolución, ya que está planteada de manera formal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, SECC. NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ)

SEP BUSCA IDENTIFICAR QUIÉN PAGA A MAESTROS; RECHAZA CNTE COMPACTAR PLANTÓN

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), piden a los maestros del país que les revelen con cuántas claves presupuestales cobran y si no la tienen y reciben un salario les pregunta, ¿quién les paga?, porque presuponen que los padres de familia son los que aportan para su nómina. Durante el censo que se realiza en todo el país entre maestros, estudiantes y padres de familia de más de 25 millones de niños de educación básica, la SEP y el Inegi aseguran que con base en los resultados, el gobierno de la República "estará en posibilidades de mejorar la distribución de los recursos destinados a la mejora de la infraestructura y mobiliario de las escuelas de Educación Básica y Especial". Los documentos enfatizan que con las respuestas se podrá conocer la capacidad instalada, los servicios, equipamiento y condiciones generales de las escuelas. Por su parte, los maestros disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) descartaron compactar sus campamentos o cambiar su lugar de protesta del Monumento a la Revolución. Pese a que la mayoría de carpas de la Sección 22 siguen vacías, los docentes en los campamentos se niegan a reubicarse al Monumento a la Madre, como lo propuso Alejandro Fernández, jefe delegacional de Cuauhtémoc. (EL UNIVERSAL, P. 13, SECC. NACIÓN, NURIT MARTÍNEZ; REFORMA, P. 2 Y 6, SECC. NACIONAL, STAFF)

PIDE AMLO A OPOSICIÓN DETENER LAS REFORMAS ENERGÉTICA Y FISCAL

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, pidió a los senadores de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) conformar un bloque para detener las reformas energética y fiscal, en tanto se consulta a los mexicanos si están de acuerdo con la privatización del petróleo, y hasta que se revise la viabilidad de una alternativa tributaria y un plan de austeridad republicana, que será entregado hoy. Sin embargo, diputados federales del PAN y del PRD rechazaron la convocatoria de López Obrador para integrar una "alianza estratégica" contra dichas reformas. Jorge Iván Villalobos, vicecoordinador general de la bancada albiazul en el Palacio de San Lázaro, dejó claro que López Obrador "no tiene ninguna autoridad moral" para hacerle llamados a Acción Nacional, mientras su homólogo perredista Miguel Alonso Raya desestimó cualquier eco de la invitación del tabasqueño entre los legisladores del sol azteca. (LA JORNADA, P. 1 Y 3, SECC. POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ; MILENIO, P. 4, SECC. POLÍTICA, FERNANDO DAMIÁN Y ANGÉLICA MERCADO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

EDIFICIO DE CONAGUA COSTARÁ 2 MIL MILLONES DE PESOS

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) invertirá un total de 2 mil 332 millones de pesos, en el edificio de sus oficinas centrales, ubicado en la delegación Coyoacán. El contrato firmado en 2004 establece un costo original de 749 millones 538 mil pesos pagaderos a 20 años, con lo cual el valor final superará los 2 mil 300 millones. Sólo por intereses, Conagua ha pagado hasta ahora 432 millones 394 mil pesos y para los próximos tres años tendrá que desembolsar 352 millones 138 mil pesos para cumplir con sus obligaciones. Al final, será hasta 2024 cuando se liquide en su totalidad la deuda. El inmueble tendrá un costo similar al de la sede de Senado de la República y mayor al de edificio que alberga la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), también adquirido para pagarse en un plazo de 20 años. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 14, SECC. NACIÓN, MARIANA LEÓN)

GÉNEROS DE OPINIÓN

VANGUARDIA POLÍTICA/ ADRIANA MORENO CORDERO

Del 28 al 31 de octubre se llevará a cabo el Seminario Internacional de Transparencia Judicial 2013, Acceso a la información y protección de datos, un ejercicio de derechos fundamentales, mismo que será inaugurado por el ministro presidente de la SCJN, Juan Silva Meza, acompañado de José Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y de Manuel Ernesto Saloma Vera, consejero de la Judicatura Federal. (EL SOL DE MÉXICO, P. 10, SECC. NACIONAL, ADRIANA MORENO CORDERO)

EXPEDIENTE POLÍTICO/ BAJAN A CURA DEL PRI/ JOSÉ CONTRERAS

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anuló la elección para diputado local en un distrito de Tlaxcala, en donde el candidato ganador se vistió de sacerdote durante su campaña. El candidato ganador, que ahora se convirtió en perdedor, es nada menos que Noé Rodríguez Roldán, dirigente del PRI en el estado. Dirá que se vistió de cura de broma, pues ese día realizó un sketch con la comedianta Chabelita. Pero la ley electoral de Tlaxcala es muy clara y prohíbe expresamente el uso de símbolos religiosos en actos proselitistas. Y no distingue si dicho uso fue en broma o en serio. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, SECC. OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS)

REVISTAS

LAS REGLAS DEL JUEGO/ CÉSAR AGUILAR

Con la aprobación de sus nuevos Estatutos por parte del árbitro electoral federal, el panismo no se redimió. Al contrario, en los días por venir, la rebatiña o centro de disputa entre los albiazules será por la concepción de las reglas internas del juego y el futuro del partido, mismas que se plasman en la elaboración de sus reglamentos. Con la validez que otorgó el Instituto Federal Electoral (IFE) a los nuevos Estatutos de Acción Nacional, aprobados en su accidentada XVI Asamblea Nacional Extraordinaria -procesada entre gritos e impugnaciones verbales del 16 de marzo al 10 de agosto pasado-, el líder nacional panista se mostró jubiloso porque con ello prolongó su presidencia. Pero existe la amenaza de una impugnación a la decisión del IFE de aprobar los Estatutos panistas, advertencia que ya hicieron Jorge Manzanera y otros militantes albiazules, entre ellos Manuel Gómez Morín Martínez del Río, familiar directo del fundador de Acción Nacional. Así, lo que parece ser un triunfo político de los panistas tras su escandalosa Asamblea Nacional, parece que terminará discutiéndose en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Y es que a miles de panistas no les pareció la forma en que los delegados cambiaron sus Estatutos, siendo lo más trascendental el hecho de que en adelante será la militancia la que vote por el dirigente nacional; además desaparece la figura de los militantes adherentes. (CAMBIO, P. 2, 8-11, CÉSAR AGUILAR)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2013

"EL PAN TOMARÁ LAS CALLES CONTRA LA REFORMA HACENDARIA" / HUGO PÁEZ Y ANA LUISA GUERRERO

Jorge Luis Preciado, coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que defenderá la propuesta de reforma político-electoral que su partido está impulsando, dentro de la que destaca el tema de la segunda vuelta electoral y las coaliciones flexibles, la reelección de legisladores y de presidentes municipales, así como las candidaturas ciudadanas e independientes. Otros rubros que se establecerán, y que cuentan con el consenso de los demás grupos parlamentarios, son la creación del Instituto Nacional Electoral, que sustituye al IFE y a los institutos electorales estatales; y del Tribunal Nacional Electoral, que reemplaza al Trife (sic) y a los tribunales locales. (IMPACTO, P. 1-4, HUGO PÁEZ Y ANA LUISA GUERRERO)

SALA XALAPA

ANTES DEL 31 DE OCTUBRE DEBE HABER ELECCIONES EN CHOÁPAM: TEPJF

La Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) que en un plazo no mayor al 31 de octubre realice elecciones en Santiago Choápam. Ante ello, el IEEPCO estableció una comisión de concordia a efecto de que las comunidades, el administrador, la Secretaría General de Gobierno, así como instancias de derechos humanos y seguridad pública elaboren un proyecto de convocatoria, mismo que señaló como fecha de elección el 29 de octubre. Al respecto, Héctor Lorenzo Inocente, diputado del Distrito XX, destacó que el tema es muy complejo dadas las circunstancias y disparidad entre la población, por lo que, adelantó, será muy difícil atender la resolución emitida por la Sala Regional. (UNOAXACA.COM, REDACCIÓN; DIARIO OAXACA.COM; REDACCIÓN)